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FECHA: Septiembre 02 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Policía a punto de perecer”  

Criterio “Armados, la mayoría en el Valle: Pedraza”  

 “Zetas controlan las rutas de migrantes”  

 “Calderón mal PRI-Calderón bien PAN”  

 
“Mujeres tras las rejas, víctimas”  

 “Advierte Congreso Local-Campesinos armados”  

 
“Empresa mexicana se lleva tren suburbano”  

El Independiente “Hidalgo tiene gobernantes que se merece: J. Ordóñez”  

La Crónica “Se suma Del Arenal; candidatea al Profe” 

 
“Dilapida la SEP un lustro”  

 
“Crimen cuesta al país 154 mil mdp”  

 

“¡Traidor!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Reloj-Más mujeres que hombres salieron a votar el pasado 4 de julio: Mujeres son las que ―ponen el ejemplo 
como ciudadanas responsables‖ sostuvo el consejero Alejandro Fosado, al presentar el resultado de la estadística general 

sobre participación ciudadana. El también presidente de la comisión de capacitación, indicó que el 61% de las personas que 

fungieron como funcionarios de casilla en la elección del 04 de julio fueron mujeres, y el 39% fueron hombres, lo que da 
cuenta de que a pesar de todos los roles que atienden se dan tiempo para hacer uso del derecho que les corresponde 

como ciudadanas. Explico que el informe se obtuvo al realizar la estadística de participación ciudadana, la cual igual 
contiene datos sobre las razones que ofrecen las demás personas insaculadas para no se funcionarios de casilla, mismas 

que van desde trabajo hasta la presentación de un examen en la fecha de la elección. El informe presentado ante el 

consejo general incluye la estadística relacionada con la apertura de las casillas y las razones por las que no abrieron a 
tiempo, sin embargo, destaca que el 89% de estas comenzaron a recibir la votación antes de las 8:31 de las mañana; 

mientras que sólo el 11% abrieron antes de las 9:00 am. En este sentido, el consejero electoral explicó que en muchas 
ocasiones son factores humanos los que impiden que las casillas se abran a la hora indicada, tales como la falta o tardanza 

de algunos funcionarios. Finalmente dio la cifra de ciudadanos que fungieron como funcionarios de casilla y que no estaban 

en las listas publicadas, cifra que apenas alcanzó el 5% del total; es decir 634 personas fueron tomados de la fila, ante la 
ausencia de la gente que en su momento se comprometió a ser funcionarios de casillas, pero que en el último momento no 

legó. (Verónica Ángeles, página 03) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-En Congreso, PAN y PRD van en alianza: Adelanta que serán llevadas a la Cámara las propuestas que se 

hicieron en campaña. Pedro Porras señala que aún no fijan los temas de agenda con los diputados electos. Luego de la 

designación de los diputados por la vía plurinominal, los partidos de oposición (PAN y PRD) indicaron que en la siguiente 
legislatura buscarán unirse en coalición para la aprobación de iniciativas de Ley, pues aseguran que el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), mayoría en el Congreso, no garantiza que apoyen las propuestas que suban a pleno. 
Gonzalo Trejo Amador, presidente estatal de Acción Nacional, declaró que junto con el PRD tienen acordada una alianza al 

interior del Congreso en la LXI legislatura, que resultó de los comicios pasados y de ―Hidalgo Nos Une‖,  ―Tenemos 
acordada una alianza dentro del Congreso, efectivamente para llevar a la práctica las propuestas que se hicieron durante la 

campaña, lo que estaremos dando seguimiento es precisamente a ello. Todas esas propuestas que se han puesto sobre la 

mesa estaremos analizándolas en conjunto todos los partidos de la coalición Hidalgo Nos Une‖, aseveró.  A pesar de que el 
PRI tiene la mayoría en la Cámara de Diputados de Hidalgo, al conformar su bancada con 15 legisladores, el dirigente 

panista indicó que realmente el tricolor no tiene asegurada la aceptación de los demás partidos.  ―El PRI sólo tendrá 15 
diputados, no la mitad más uno. Situación que los obligará a tomar acuerdos con las demás fuerzas políticas, sabemos que 

junto con sus aliados de la coalición de Verde y Panal, obtienen la mayoría con 21 diputaciones‖, dijo. Al respecto, Pedro 

Porras Pérez, dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), declaró que a fines de año tendrán que definir la 
agenda con los dos diputados electos Sandra Ordaz Díaz por el distrito de Pachuca Poniente y Julián Meza Romero por 

Jacala de Ledesma, además de los pluris Ramón Flores Reyes y Hermeregilda Estrada Díaz. ―La fracción perredista esta 
obligada a presentar su agenda legislativa y desde luego los temas que se coincida con cualquiera de los otros partidos, 

pues tendremos que permitir o activar el dialogo que nos permita llegar a acuerdos y plasmarlos en los temas que el PRD 
proponga‖, explicó. El líder del sol azteca, consideró que el PRI esta obligado a llegar a acuerdos dentro del Congreso loca, 

para poder llegar a consensos y aprobar las leyes.  

Claves-Por acuerdos  

• ―No queremos ir al debate estéril, al debate sin fundamentos, pues se tendrán que debatir nuestros puntos de vista en las 
comisiones ante el pleno del Congreso de Hidalgo‖, expresó el dirigente del PRD en el estado. 

• Pedro Porras, también señaló que irán por acuerdos, siempre y cuando se tome en cuenta a los diputados de la fracción 

del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo. t. 

• ―Creo que hoy más que nunca con los resultados que hubo que es prácticamente el 50 y 50 pues el PRI tendrá que tener 

la sensibilidad de tomar en cuenta las iniciativas de los otros partidos si es que no quiere recibir el castigo de los electores‖, 
dijo. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Consejeros políticos elegirán al nuevo dirigente del Tricolor: El PRI eligió a los consejeros políticos 

estatales que representarán a cada uno de los Sectores y Organizaciones, así como al Movimiento Territorial en el Consejo 
Político Estatal, donde coincidieron dirigentes de este instituto político en la entidad de cara a la renovación de la dirigencia 

estatal.  De acuerdo con los estatutos del tricolor, los consejeros serán quienes tengan la última palabra para elegir al 

nuevo presidente estatal del Revolucionario Institucional, en sustitución del actual líder, Omar Fayad Meneses, quien ha 
levantado la mano para participar en la elección, junto al diputado Roberto Pedraza Martínez.  Los priistas que fungirán 

como consejeros, representarán a cada uno de los Sectores y Organizaciones, así como al Movimiento Territorial en el 
Consejo Político Estatal, además de líderes de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Confederación Nacional 

Campesina (CNC), Frente Juvenil Revolucionario (FJR), Organismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI), Confederación 
Nacional de Organizaciones Populares y el Movimiento Territorial. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Hidalgo Nos Une espera fallo del Tribunal a más tardar en un mes: La coalición Hidalgo Nos Une, 

encabezada por el Partido Acción Nacional (PAN), confió en que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF) resuelva en un mes el juicio que interpusieron, donde piden la anulación de la elección a gobernador 

del pasado 4 de julio.  La dirigencia del blanquiazul en Hidalgo informó que a pesar de no haber un plazo para que el 

tribunal federal resuelva la impugnación de los comicios pasados, se espera que a más tardar en un mes podría quedar 
resuelto el juicio de nulidad.  Asimismo, Acción Nacional indicó que la Sala Superior del TRIFE recibió los oficios donde se 

acumulan las diversas quejas contra la coalición ―Unidos Contigo‖ (PRI, Verde y Panal) y el ahora gobernador electo, 
Francisco Olvera Ruiz, por supuestas irregularidades en las votaciones de julio pasado.  Actualmente la alianza opositora 
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espera que la impugnación sea turnada a uno de los magistrados de la Sala Superior, para posteriormente reunir los 

alegatos correspondientes.  Además, ―Hidalgo Nos Une‖ (PAN, PRD y Convergencia), espera que el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH), resuelva una de las quejas que fue devuelta por el propio Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación y así integrarla ese resolutivo al juicio de revisión constitucional.  Hace unos días la ex candidata al 

gobierno de Hidalgo por dicha coalición, Xóchitl Gálvez Ruiz reiteró que se cuentan con elementos suficientes para poder 
virar el resultado emitido por el Tribunal Estatal Electora, puesto que el equipo jurídico considera que existe jurisprudencia 

para anular la elección del 4 de julio, ―porque fue tratado a la ligera‖. ―Los elementos de inequidad en los medios de 

comunicación de carácter público es la que ya se ha demostrada dentro de los documentos de impugnación y los cuales 
consideramos fueron tomados en cuenta a la ligera‖, argumentó la comisionada Nacional para el Desarrollo los Pueblos 

Indígenas (CDI) en el sexenio de Vicente Fox. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Pide ''Borrón y cuenta nueva'': El ex alcalde de extracción perredista de Tulancingo y actual director de la 

Corporación Internacional Hidalgo (Coinhi), Ricardo Bravo Delgadillo, habló sobre la situación que mantiene de su militancia 

partidista al PRD, de la cual dejó ver que podría reafiliarse al partido amarillo y mantenerse en las filas de este instituto 
político. Abordado por Criterio luego de un acto de trabajo, el ex edil recordó -en respuestas cortas- que actualmente se 

encuentra laborando en Coinhi y también dijo estar al pendiente de que el PRD se encuentra en un proceso de renovación 
que le permitiría reafiliarse y continuar en las filas de éste. Expuso que ―hoy hay circunstancias en el PRD que atienden a 

una renovación y que permiten que la persona que se quiera afiliar será perredista y el que no, entonces no‖. Confirmó que 

en su caso se encuentra en un proceso de análisis el mantenerse en las filas del perredismo, pues excusó que actualmente 
―eso lo estamos pensando, ahora estamos trabajando en la Sedeco (Secretaria de Desarrollo Económico), en Coinhi, y más 

adelante veremos cuál es la situación‖. A la pregunta sobre el malestar que ha causado en algunos perredistas su 
integración al gobierno del estado y que se le viera en campaña junto al gobernador electo, Francisco Olvera, dijo 

desconocer cualquier voz de inconformidad en su contra, ―eso lo desconozco‖. ―Hoy existe un borrón y cuenta nueva en el 
PRD y el que se reafilie seguirá siendo perredista‖.—Entonces ¿está analizando su reafiliación en este momento?—

Exactamente. Cae mencionar que el PRD mantiene una intensa campaña de afiliación y refrendo de simpatizantes en toda 

la entidad, con el propósito de que éste tenga consistencia, pues se tenían dudas sobre el número real de militantes del 
partido del sol azteca. Actualmente, el perredismo en Hidalgo dice contar con un padrón de 100 mil miembros; sin 

embargo, entre las inconsistencias del padrón se encuentra el que varios de ellos se han integrado a otros. Además, 
anteriormente los líderes de tribus tenían la posibilidad de realizar afiliaciones masivas, mientras que ahora éstas deben 

darse de manera personal y presentando la credencial de elector. (Emmanuel del Rincón, página 08) 

Plaza Juárez-Calderón mal PRI-Calderón bien PAN: Mientras que para Roberto Pedraza Martínez, coordinador del 
Congreso local, el desempeño del presidente de la República ha sido malo, para Alejandra Villalpando Rentería, de la 

bancada panista en la Cámara de diputados,  no todo es culpa de Felipe Calderón. ―Es un desempeño malo porque no ha 
cumplido con muchas cosas que planteó en su campaña como candidato a la presidencia de la República‖, dijo el legislador 

al término de la sesión ordinaria del día de ayer; con lo que se abre el segundo  periodo ordinario de sesiones del tercer 

año de ejercicio de esta legislatura. Entre otras tantas fallas comentó el Presidente de la Junta Legislativa está la falta de 
empleo y el incremento de la inseguridad en el país, producto de la guerra que ha emprendido el gobierno federal contra el 

narcotráfico, ―es un Presidente que no dará buenas cuentas, esperemos que nos informe pero no es nada alentador el 
informe que entregara‖, agregó. En contraparte, Alejandra Villalpando Rentería dijo: ―la situación complicada por la que 

atraviesa el país es responsabilidad de todos no solo del presidente‖. Dijo que una de los factores que más agudizan los 

problemas del país es la falta de acuerdos entre los partidos para sacar adelante reformas estructurales que requiere la 
nación, ―si en este momento es notoria la delincuencia organizada es porque se está combatiendo tras años de mantener 

una actitud pasiva ante el tráfico de drogas‖, mencionó. Dijo que lejos de exponer inconformidad y críticas hacia el 
presidente; los diferentes actores políticos deberían proponer soluciones al problema de la inseguridad en el país; en lugar 

de manifestar críticas sin sustento. Exaltó el nuevo formato de informe de gobierno que realizan presidentes de extracción 

panista; pues se eliminaron los viejos formatos en donde los informes duraban más de tres horas y el protocolo incluía  la 
posición de diferentes bancadas partidistas dentro del congreso de la unión. (Beatriz Adriana, página 05) 
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Crónica-La mejor opción es Guadarrama; refuerza Adrián del Arenal: El de todos los nombres que en estos 

momentos suenan para abanderar la candidatura del ayuntamiento de Pachuca en las próximas elecciones, el senador José 

Guadarrama es una de las piezas con mayores oportunidades de ganar, afirmó Adrián del Arenal simpatizante de derecha. 
―En el PAN ahorita no hay candidatos que estén fortalecidos, pero del lado del PRD, es muy probable que retomen a Pepe 

Guadarrama como candidato a Pachuca, pues el ha realizado un buen trabajo‖. Del Arenal aseveró que la figura de 
Guadarrama, sería la mejor carta del PRD como candidato por la capital hidalguense. Por otro parte, argumentó que del 

lado del PAN, las tres mujeres que apuntan como posibles aspirantes, no tiene la fuerza necesaria para encabezar una 

candidatura por el blanquiazul. ―Ellas si tienen lo suyo, tienen experiencia y saben de política, pero desafortunadamente no 
son conocidas en el municipio, pues sólo las reconoce un sector muy reducido de la población, que es la que vive en San 

Javier y en el Club de Golf‖. Agrego que ―yo aprecio a Yolanda, a Gloria y a Pepe, pero de las posibles mujeres panistas 
para ser candidatas, creo que deben de ponerse de acuerdo entre ellas para impulsar una candidatura única y así estar 

fortalecidas en miras de los próximos comicios‖. (Enrique Juárez, página 03) 

Crónica-Impediremos imposición de candidatos, sentencia Rubio: De mantenerse la alianza entre el PRD y el PAN 
no se permitirá de ninguna manera la injerencia de las cúpulas nacionales para la selección de los candidatos a las 

presidencias municipales en el estado de Hidalgo. Dicha selección de aspirantes deberá salir de los propios comités 
municipales y no ser un producto más de las imposiciones, para evitar problemas al interior de los institutos políticos, 

afirmó Estela Rubio. Consideró que si los dirigentes nacionales optan por meter las manos para abanderar a alguna 

persona en particular sin consenso adecuado generarían una contaminación, división y desbandada de los militantes 
perredistas y panistas, en caso de no llegar a acuerdos. Rubio Martínez manifestó tajante que rechaza los intereses de 

grupos o personales, ay que en nada ayuda a fortalecer la unidad partidista, sino todo lo contrario, origina enfrentamientos 
estériles. Expresó que para evitar esto se invitará a los dirigentes, simpatizantes y militantes de los 84 municipios para que 

inicien sus organizaciones rumbo a las elecciones que se renovarán ayuntamientos‖. (Alberto Quintana, página 03) 

Reloj-PRD estudiará la repartición de curules plurinominales: PRD analizará procedimiento por el cual el PRI 

obtuvo 3 curules por la vía de representación proporcional, declaró Teresa Samperio, aunque dijo conforme con los escaños 

que le tocaron al Sol Azteca. Manifestó estar de acuerdo con los diputados plurinominales que fueron asignadas por el IEE; 
sin embargo, expreso revisarán el procedimiento bajo el cual, el PRI logró tres escaños más, ya que no existe una certeza 

con respecto a esta decisión tomada por el órgano electoral estatal. De igual forma, adelantó que será en 
aproximadamente  2 meses cuando la dirigencia estatal sostenga una reunión con los diputados electos para comenzar a 

trabajar en la agenda legislativa del PRD, teniendo como ejes los temas de educación, campo, seguridad y generación de 
empleos. Dejo claro que los diputados del PRD  buscarán consensos con las demás fracciones legislativas, y señaló que sólo 

se aliará con aquellos partidos con los que se tenga un punto de acuerdo porque si bien fue en alianza con el PAN en el 

pasado proceso, existen tópicos en los que las visiones son completamente distintas. (Verónica Ángeles, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Cal y Mayor se lleva la licitación del suburbano: Cuauhtémoc Ochoa explica que el estudio costará 27 mdp, 

el cual incluye el análisis de viabilidad, aforo de personas condiciones de suelo, entre otros; prevé quede listo en 10 meses. 
La empresa mexicana Cal y Mayor y Asociados será la encargada de realizar el proyecto ejecutivo del tren suburbano que 

se prevé corra de Huehuetoca, Estado de México, a Tula y de Jaltocan, también en la entidad mexiquense hacia Pachuca. 

El estudio contendrá la movilidad urbana, condiciones de suelo y aforo de personas, entre otros análisis.  De acuerdo a la 
licitación 42002001-018-10, la ejecución de este proyecto tardará un estimado de 240 días, para después preparar los 

estudios de presupuesto y montos necesarios para su construcción. En el concurso de licitación participaron cinco 
empresas: PCZ Construcciones, Felipe Ochoa y Asociados, Transcosuit, Consultoría en Tránsito y Transportes, Poyry 

México, así como Cal y Mayor y Asociados, ésta última, la ganadora.  El consorcio ganador de la licitación dispondrá de 14 
días para presentar la documentación requerida, con lo cual se iniciará el proyecto ejecutivo, en el que se analizará la 

viabilidad del tren suburbano.  Si el proyecto ejecutivo concluye que es posible la construcción de un transporte de ese 

tipo, la Secretaría de Obras Públicas iniciará con el diseño y distribución de estaciones y subestaciones.  Cal y Mayor 
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informará sobre las modalidades de construcción, y Obras Públicas analizará si su edificación se realizará con inversión del 

gobierno federal, estatal e incluso la posible participación del sector privado.  Cuauhtémoc Ochoa Fernández, secretario de 

Obras Públicas de Hidalgo, explicó que el costó del proyecto será de 27 millones de pesos más el Impuesto al Valor 
Agregado (IVA), además de que la empresa Cal y Mayor fue elegida para desarrollar la planeación porque ofreció el mejor 

precio y cumplió con los requerimientos.  ―Participaron cinco empresas, mismas que bajo el proceso de selección se 
descalificaron por no cumplir los estatutos requeridos para comunicar al área metropolitana de Hidalgo, y otras no 

calificaron por el alto precio en la elaboración del proyecto‖, señaló. El funcionario estatal consideró que de realizarse la 

construcción del tren suburbano, ―detonará de manera importante los municipios de Tizayuca y Tula de Allende, con un 
paradero en Villa de Tezontepec‖. De acuerdo con Ochoa Fernández, el objetivo principal de esta obra será ―ahorrar el 

mayor combustible a los usuarios de la vía México-Pachuca, cuidar el medio ambiente, reducir tiempos de traslado, ya sea 
con destino al Distrito Federal o al Estado de Hidalgo y viceversa. ―Se le adjudicó a Cal y Mayor con un costo de 27 millones 

más IVA, hay una serie de conceptos que hay que cumplir para realizar todo el proyecto, dentro del mismo concurso se 
estipuló, por eso consideramos a esta empresa como la técnica y económica más solvente‖, expresó. Una vez concluido el 

proyecto ejecutivo, ―viene el análisis de la inversión, sería en concesión, conjunta o podría ser privada, todo esto lo va a 

arrojar el estudio, de acuerdo al aforo y los años de recuperación, porque todo esto requiere de un proyecto viable‖. Cal y 
Mayor y Asociados es una empresa mexicana con presencia en más de 27 países, especializada en consultoría de 

transporte e ingeniería, con más de 30 años en el ramo.  El consorcio opera en el mercado estadounidense y 
latinoamericano, principalmente en la realización de estudios de aforos e ingresos, que serán incluidos en el proyecto del 

tren suburbano.  Plan con historia••• Carolina Viggiano, diputada federal por Hidalgo, consideró que el proyecto de tren 

suburbano será la obra más importante del próximo sexenio, el cual estará presidido por Francisco Olvera Ruiz. El proyecto 
de un tren suburbano de la ciudad de México hacia Pachuca es un plan que inició el gobernador de la entidad, Miguel Ángel 

Osorio Chong. ―Lo estamos acompañado en este proyecto, incluso ya ha hecho algunos estudios para continuar la etapa 
que seguiría, sin duda sería el proyecto más importante del próximo sexenio‖. Viggiano Austria indicó que de parte de la 

Cámara de Diputados y en especial de la comisión de Desarrollo Metropolitano, de la cual es presidenta, habrá total apoyo 
al gobierno de Hidalgo para que se pueda consolidar este proyecto. La candidata opositora, Xóchitl Gálvez Ruiz, durante su 

campaña, propuso la construcción de un tren suburbano del Estado de México a Pachuca, lo cual fue considerado por 

Viggiano como un plagio. Por su parte, Francisco Olvera Ruiz, durante su proselitismo, manifestó como propuesta de 
campaña el seguimiento al proyecto iniciado por el actual gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong. (Ángel 

Cabrera, página 08) 

Milenio-Reprueban a Tula en transparencia: El ayuntamiento sólo obtuvo un total de 20 puntos de los 100 posibles. 
El ayuntamiento de Tula de Allende se ubica en el grupo de los 10 municipios con menor calificación en transparencia e 

información pública, reveló un estudio de la consultoría aregional.com. De acuerdo con los datos del índice de 
transparencia y disponibilidad de la información fiscal de los municipios 2010, Tula fue una de las peores evaluadas al 

obtener un rango inferior a los 20 puntos de un total de 100. Junto a la capital tolteca, se ubican Lerma, Nezahualcóyotl, 

Texcoco, Chalco y Tecámac en el estado de México; Chilpancingo, Guerrero; Piedras Negras, Coahuila; Tlaxcala, Tlaxcala y 
Boca del Río, Veracruz, como el grupo de las peores municipalidades en transparencia. Sin embargo, en la última 

calificación realizada al ayuntamiento de Tula por parte de la Contraloría del Estado mediante la Dirección General de 
Responsabilidades y Situación Patrimonial, encargada de monitorear y evaluar los portales web de los municipios de 

Hidalgo, la demarcación obtuvo un 9.5 de 10. Incluso, la Contraloría informó que el portal www.tula.gob.mx ha sido 
catalogado como uno de los mejores en el estado y del país tanto por su contenido como por el diseño innovador y fácil 

navegación. ―Algunos ejemplos de la información que es posible consultar son el organigrama, tabulador con sueldos de los 

funcionarios, licitaciones, y fallos, estados financieros, balance general, estado de resultados, presupuesto, patrimonio, 
programas ofrecidos, informes entre otros servicios‖, informó la propia alcaldía. En total, dentro del estudio nacional, los 

municipios de México reprobaron en transparencia de gasto e ingresos, al obtener una calificación de 51.03 puntos, en 
promedio; el municipio de Torreón, en Coahuila, fue el peor evaluado con un rango de 4.50 puntos. El municipio de Bahía 

de Banderas en Nayarit obtuvo el puntaje más alto en transparencia al llegar a 97.2 puntos. Querétaro ocupó el segundo 

escaño con 91 puntos y la tercera posición fue para Puerto Vallarta, Jalisco con 90 unidades. La consultoría Aregional 
informó que para el análisis de las estadísticas fiscales, presupuesto, evaluación de resultados, rendición de cuentas, costos 

operativos y marco regulatorio se tomaron los 100 municipios que tenían el mayor puntaje, los cuales representan 50 por 
ciento de los recursos económicos. (Ramsés Salanueva, página 13) 

Criterio-Armada, mayoría en Valle del Mezquital: El presidente de la junta de gobierno del Congreso local, Roberto 

Pedraza Martínez, afirmó que 95 por ciento de las comunidades de la zona del Valle del Mezquital, los pobladores tienen 
armas de alto poder, mismas que son ingresadas por migrantes que regresan de Estados Unidos. Además, señaló que la 

posesión de las armas por pobladores ―no es un secreto‖, recalcando que las mismas ingresan al territorio nacional como lo 
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hacen las del crimen organizado, es decir, por contrabando. ―Son muchas las comunidades, sin duda, yo creo que el 95 por 

ciento sin duda tienen armas de grueso calibre, hablando del Valle del Mezquital‖, declaró. Lo anterior viene a cuenta pues 

hace cuatro días fue baleado el ex presidente municipal de Ixmiquilpan, Cirilo Hernández Quezada, por habitantes de las 
comunidades La Estancia y El Alberto. Este suceso ocurrió al momento en que el ahora lesionado realizaba un recorrido en 

los límites de un predio que es de su propiedad, y que se encuentran cerca de las dos comunidades. ―Sí, hay muchas 
poblaciones que tienen armas de alto poder. Eso no es un secreto, lo sabemos, lo hemos visto y lo hemos denunciado a la 

autoridad correspondiente. Pero esperemos que la autoridad competente haga su parte‖, indicó el legislador. Al mismo 

tiempo Pedraza Martínez señaló que es muy peligroso que en esas comunidades haya gente armada, pues aunque no fuera 
por conflictos de límites territoriales, o disputas personales. ―Claro que es peligroso y no debe de ser permitido. No es 

justificable‖, expresó. Por esa razón invitó a las autoridades federales y al Ejército Mexicano a tomar medidas para erradicar 
un peligro que no solo se da en el Valle del Mezquital, sino en todas las comunidades del país. Pleito Las palabras de 

Pedraza se dieron al preguntarle sobre la agresión que sufrió el ex presidente de Ixmiquilpan, ocurrida este lunes a las 
14:00 horas, cuando recorría un terreno de su propiedad y quien fue confrontado por 40 pobladores Respecto al programa 

de cambio de armas por dinero, electrodomésticos, o productos perecederos, el diputado hidalguense desestimó que ésta 

sea una solución definitiva, pues ―cambiar tu rifle, un 30-06, por diez despensas, pues la verdad es que en el mercado 
negro los pueden vender mucho más caros y comprar el doble de despensas‖, expuso. En relación con la salud del ex edil 

herido por dos disparos por un arma de alto poder, el diputado dijo que, según fuentes extraoficiales, todavía se encuentra 
muy delicado. Sin embargo, espera que en los próximos días se pueda recuperar. (José Antoni Alcaraz, página 04) 

Criterio-fina equipo de Olvera trato con oposición: Aún cuando la anterior contienda electoral se caracterizó por 

insistentes acusaciones y guerra sucia, el equipo de transición del gobernador electo Francisco Olvera ya planifica la 
manera de reconformar la relación institucional con la oposición. La Unidad de Vinculación Ciudadana, que tiene mucho que 

ver con aspectos de la gobernabilidad de Hidalgo, lo mismo atiende conflictos entre transportistas que a los aspirantes a 
presidentes municipales que ya hacen mucho ruido provocando desestabilización social en algunos puntos. Víctor Velasco 

Orozco, encargado de esta área, no escatima tiempo en sentarse una o diez veces con los grupos hasta agotar el diálogo 

en búsqueda del entendimiento entre grupos en conflicto. Al igual, dijo, se busca mediante el ejercicio de una política de 
entendimiento alcanzar el consenso. "Bien sabemos que las elecciones ya concluyeron, que ahora se necesita la unidad de 

los hidalguenses para construir". Bajo esa tesis, dijo en entrevista con Criterio, que se buscará allanar cualquier obstáculo 
que impida una buena relación con la oposición. "El primer paso ya lo dio el gobernador electo, al hacer la invitación a los 

opositores para comenzar una relación de respeto y trabajo. No nos vamos a cansar en intentarlo", asegura el ex secretario 

de Planeación. Dentro de esa actividad política, dijo que en estos momentos ya comenzaron a sentarse a platicar con 
algunos aspirantes que andan inquietos en su búsqueda por las alcaldías, y para ello, "nos sentamos y les hacemos 

entender que no son la mejor opción o en su caso., que es la persona con mayor posibilidades pero que garantice la 
tranquilidad". Y esta tarea, dijo Velasco, se hace al interior de todos los partidos políticos que se acercan para que sirvan 

como una especie de juez de paz. Para el político que forma parte del equipo de transición, el trabajo se intensifica en 

todos los sentidos, dijo, pues ya desde en este momento ya realizan gestoría al acercar con los subsecretarios de Gobierno 
las personas que tienen el problema. En todo momento, el operador político advirtió que sus tareas de gestoría se realizan 

mediante un total respeto hacía el actual gobierno, puesto que sólo buscan insertarse en la problemática estatal para que 
la transición no sea motivo para la creación de nuevos conflictos. (Jorge Martínez, página 05) 

Independiente-Hidalgo tiene gobernantes que se merece: J. Ordóñez: Con sus votos hubieran cambiado la historia 

electoral En Hidalgo, como en el resto del país, los ciudadanos tienen a los gobernantes que merecen, por su falta de 
participación en las elecciones y dar el triunfo al abstencionismo, afirmó el coordinador regional del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Joaquín Ordóñez Sedeño, durante conferencia en la UAEH. "La democracia no es 
un sistema perfecto", manifestó el representante del TEPJF ante estudiantes de diversas licenciaturas reunidos en el 

auditorio del Instituto de Ciencias Biológicas (ICBI) en el marco de la 23 Feria Universitaria del Libro (FUL) de la 

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). No obstante, Ordóñez Sedeño aseguró que actualmente es el mejor 
sistema, a pesar de las fisuras que en reiteradas ocasiones se han observado con el paso de los años, aunque idealizó que 

si se aplicara cabalmente sería un buen método de gobierno en casi cualquier parte del país. En el entorno real de México, 
cuando surgen en cada proceso electoral señalamientos de irregularidades y de que no se aplica a cabalidad la democracia, 

el especialista explicó que la recomendación para los ciudadanos es asumir su papel como tal y ejercer su derecho de 
sufragio: "Ése es un instrumento de poder político que tiene cada ciudadano". Joaquín Ordóñez, en su intervención, agregó 

que cuando un candidato resulta electo en una jornada donde el abstencionismo fue mayor que la votación que obtuvo, de 

todas maneras es un triunfo democrático porque del número de participantes en el proceso electoral logró la mayoría de 
sufragios. Por ello consideró que cada pueblo tiene los representantes que se merece, aunque no hayan participado en las 

votaciones, pues el principio de democracia también les aplica, aunque si hubieran ejercido su obligación ciudadana de 
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sufragar podrían haber cambiado el rumbo del resultado de los comicios. "Bajo este postulado, es formalmente correcto 

que se tome la decisión de nombrar a un ganador a pesar de que sólo 30, 20 o hasta 15 por ciento de los votantes le 

favorecieron, porque representan al resto de la población", apuntó. Consideró que la poca participación en los procesos 
electorales se puede erradicar con una mayor intervención de las personas en edad de votar. (Crystal García, página 13) 

Sol de hidalgo-Con buena política no hay desencuentros: Osorio: Gobernador constitucional y electo. Acuerdos, 

diferencias. Miguel Osorio sonríe reiteradamente durante la charla. Pese a la agenda de trabajo y lo complicado del día, se 
nota relajado. La pregunta surge entre otras muchas. Específicamente, sobre el andar paralelo en los últimos meses de su 

administración, con los primeros de la transición del gobernador electo Francisco Olvera. "Cuando se hace buena política no 
tiene por qué haber desencuentros. El licenciado Francisco Olvera sabe que entrará en 7 meses. Hemos trabajado. Nos 

reunimos para ver de qué manera vamos a construir el presupuesto con los diputados federales, acorde con su idea de 
gobierno. Él trae su propia propuesta. Su percepción de lo que puede ser mejor para los hidalguenses". Insiste que los 

diputados federales irán por un mejor presupuesto para el próximo año. Que se ha trabajado en ello. Que Hidalgo necesita 

recursos extraordinarios, y advierte que se conseguirán. "Es mi palabra empeñada", subraya. Ni remordimientos ni tristezas 
al llegar el primero de abril. -Dejar el poder, ¿no causa nostalgia?, cuestiona la reportera. "Sería mentira decir que no existe 

nostalgia. El contacto con la gente es algo fuerte, intenso. Estar en esa dinámica y no tenerlo seguramente causará un 
choque en mis actividades. En mi cotidianidad. Pero trataré de seguir adelante, seguir trabajando fuerte". -¿Sin 

arrepentimientos?, se le insiste.  "Esta actividad no se va a comparar con ninguna. Por eso he puesto en ella toda mi pasión 

y compromiso. Nunca pasó por mi mente dejar de hacer algo que me correspondiera en beneficio de los hidalguenses. 
Estoy convencido que hice todo lo que tuve que haber hecho, siempre". FORTALEZA Y CONGRUENCIA -¿Errores?, 

cuestiona nuevamente la reportera. "Soy un hombre de palabra y sé tomar decisiones. Cuando una decisión tomada no 
funcionó, fue cambiada. No tiene por qué dar vergüenza reconocer que te equivocas. Afortunadamente, han sido las menos 

y eso habla de fortaleza y de la congruencia con que se debe actuar en política". Miguel Osorio no rechaza preguntas. Se 
muestra gentil, abierto. Incluso bromea ocasionalmente. -¿Se preparó para dejar el puesto?  "Me preparé para ser 

gobernador. Siempre lo pensé y soñé. A lo largo de mi vida pensé en que algún día sería gobernador de Hidalgo. Pero 

también, desde antes, en campaña, ya me preparaba mentalmente para el día de mi salida como gobernador. "En todos los 
cargos que he ocupado, desde que fui oficial mayor del ayuntamiento, he tenido claro cuando algo inicia y también la 

certeza de que se va a terminar". Se refiere a las circunstancias que cambian. A los nuevos amigos. A la popularidad. Al 
poder. A todo aquello que viene y se va con los encargos. "Sería un error pensar que siempre van a estar ahí. Es lo peor 

que te podría suceder como político, y como persona. "Por eso puedo decirte, sin temor a equivocarme, que sí. Sí estoy 

preparado para cuando termine mi periodo como gobernador del estado". ALCANZANDO OBJETIVOS En retrospectiva, se le 
cuestiona al mandatario estatal cómo le hizo para llegar a donde está. "Fue difícil. En el interior del Partido Revolucionario 

Institucional hay corrientes políticas importantes. Sin embargo, te reitero, me preparé para estar en este espacio. No sabía 
cuándo llegaría la oportunidad. Tú sabes que la política son circunstancias y momentos. Lo que sí tenía cierto era que había 

que estar preparado". La entrevista está por concluir. Miguel Osorio hace alusión a que la política es una circunstancia 

como la vida misma y que hay que saberla afrontar. -¿Sigue pensando que hay que apostarle a los sueños?  "El que no 
sueña no merece. Si quieres triunfar tienes que trabajar para conseguirlo. Si quieres ser alguien, y no sueñas como 

alcanzar tu meta, no la mereces".. Entonces concluye: "Yo sigo soñando y sé que se puede hacer más, mucho más. Yo no 
hice un gobierno populista. Apoyé la económica de la gente porque era necesario, sin dejar de hacer obra. Las pruebas de 

que cumplimos con lo ofrecido se pueden ver en cada municipio del estado, sin distinción alguna". (redacción, Ojo Política)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Capacitan a burócratas por nueva Ley Orgánica: La alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo informó 

que los funcionarios municipales recibirán capacitación sobre la nueva Ley Orgánica Municipal, con el objetivo de que en 

menos de un año su administración realice las adecuaciones necesarias con el documento presentado por el Congreso 
local. La titular del ejecutivo municipal aseguró que los regidores del ayuntamiento realizarán una revisión completa de la 

Ley Orgánica Municipal para que en los primeros meses del próximo año las modificaciones se realicen. ―Vamos a hacer 
una revisión muy puntual para ver las adecuaciones, las mejoras que tuviéramos que hacer y lo haremos, la Ley Orgánica 

Municipal esta marcando que en el caso de que los municipios tengan que hacer alguna adecuación tienen un año para 

hacerlo y creo que es tiempo suficiente pero si hay temas que abordar lo haremos de una vez‖, dijo. García Gordillo afirmó 
que además de la revisión se recogerán todas las propuestas e inquietudes de los integrantes de la asamblea municipal de 

las diferentes fracciones políticas. ―Para que de esta manera y en esta medida todos podamos llevar al municipio a una 
armonización con esta Ley Orgánica‖, finalizó la alcaldesa de Pachuca. (Jonathan Collazo, página 09) 
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Milenio-Conductores de la capital, obligados a ceder el paso: El dispositivo vial 1 x 1 Contesía al Conducir busca la 

convivencia de los automovilistas. El jefe policiaco de Pachuca, Roberto Terán admite que no hay una cultura vial. 

Elementos de la policía de la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca montarán un dispositivo vial en 13 cruceros del 
primer cuadro de la ciudad con la finalidad de poner en marcha el operativo 1 X 1, Cortesía al Conducir. A partir de hoy el 

cuerpo de seguridad del municipio se instalará en los cruces de las calles Cuauhtémoc con Covarrubias; Cuauhtémoc y José 
María Iglesias, Cuauhtémoc con Carlos Castelán y Juan C. Doria; Jiménez, Guerrero, Julián Villagrán,y Guerrero y Bravo; 

Hidalgo y Arizpe; Hidalgo y Mina; Hidalgo, Leandro Valle, Morelos y Mina; Morelos, Leandro Valle; Vicente Segura y 16 de 

Enero y Vicente Segura con la calle de Iglesia. Roberto Terán Contreras, titular de la Secretaría de Seguridad Pública 
municipal dijo que la dependencia a su cargo trabaja en la elaboración de proyectos que ayuden a la convivencia de los 

automovilistas de la capital del estado. ―En Tulancingo está este programa del 1 x 1 y la gente lo respeta y nosotros 
queremos retomarlo para que la gente de Pachuca pueda convivir en armonía, si nos respetamos podemos convivir de 

mejor forma. Hay varios programas que ya tenemos funcionando, hay otros que vamos a sacar como nuevo y considero 
que si estos programas son ciudadanizados nos van a dar buenos resultados‖, declaró. El secretario municipal indicó que es 

muy difícil ―ciudadanizar‖ los programas viales debido a que la población no tiene cultura vial y la mayoría de las veces 

busca su propio bienestar. ―Es muy complicado porque la cultura del ciudadano está aferrada a cumplir sus propios 
requerimientos, por ejemplo yo necesito pasar y paso y me vale que los demás no pasen, yo necesito dejar a mi hijo 

enfrente de la escuela, y lo dejo y me vale que los demás no lo dejen. Si nosotros empezamos a crear conciencia en ese 
tipo de cuestiones vamos a lograr en primer lugar la participación ciudadana y en segunda que los programas penetren y 

sobre todo que queden y avancen‖, agregó Terán Contreras. En un comunicado, la Dirección de Tránsito y Vialidad aseguró 

que la finalidad radica en ―crear conciencia‖ en el conductor para que maneje con cortesía; mejorar el flujo de vehículos 
que transitan por las arterias citadas, sobre todo en las horas pico, reducir hasta en un 50 por ciento los riesgos de 

accidentes automovilísticos ocasionados por la falta de precaución, fomentar en la ciudadanía la cultura de la educación 
vial, además de integrar de manera ‖dinámica y vigilada‖, a los diferentes grupos de la ciudadanía en las actividades de 

control de tránsito. El ayuntamiento capitalino informó que los beneficios radicarán en disminuir los tiempos de recorrido, al 
cruzar rápidamente las intersecciones de la zona del primer cuadro de la ciudad, reducción en el consumo de combustibles 

al tener menor tiempo funcionando los automotores, y la disminución en la emisión de contaminantes.  

Claves-Accidentes viales 

• En el primer semestre de este año en Pachuca se han registrado 2 mil 318 accidentes automovilísticos, dejando como 
saldo 17 personas muertas y más de 300 heridas. 

• La Secretaría de Seguridad Pública Transito y Protección Civil municipal reporta daños materiales por casi 8 millones de 

pesos, de acuerdo con información del ayuntamiento capitalino. 

• De seguir con la misma tendencia, al final del año se estarían reportando 4 mil 636 incidentes de auto, tan sólo en la 

capital del estado, informó la dependencia de seguridad en la ciudad. (redacción, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cayeron en 12 meses los más sanguinarios: Arturo Beltrán Leyva e Ignacio Coronel fueron abatidos; 38 

líderes, consignados. El gobierno federal cuenta como logro haber abatido o detenido a los capos del narcotráfico ―más 
sanguinarios y violentos‖; además, de última hora incluyó en el Cuarto Informe de Gobierno una hoja para dejar constancia 

de la detención de Édgar Valdez Villarreal, La Barbie, a quien ubicó como un criminal de alta peligrosidad. El gobierno 

federal consigna las detenciones de 38 líderes del crimen organizado, de los cuales seis encabezan estructuras nacionales, 
aunque falta por detener al líder de Los Zetas, Heriberto Lazcano Lazcano alias El Lazca. De esta manera, los operadores 

más sanguinarios del crimen organizado han sido detenidos, mientras los más violentos como Arturo Beltrán Leyva e 
Ignacio Coronel Villarreal fueron abatidos y así se informa en los anexos del documento entregado ayer a la Cámara de 

Diputados. El documento refiere que se ha detenido a tres líderes nacionales del cártel de los Beltrán Leyva, es decir, los 
hermanos Carlos y Arturo –abatido- así como Édgar Valdez Villarreal. En el caso del cártel del Pacífico se ubica a tres capos 

nacionales Nacho Coronel –abatido- y Teodoro García Simental. El otro gran líder detenido es Óscar Orlando Nava Valencia, 

El Lobo, integrante del cártel del Milenio. En el Resumen Ejecutivo del Informe se anexó la hoja relativa a la captura de La 
Barbie y se explica que la edición cerró apenas un día después del 30 de agosto, cuando la Policía Federal ―asestó un golpe 
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de alto impacto a la delincuencia organizada‖. Detalla que Valdez Villarreal encabezaba la estructura de operación y sicarios 

de la organización criminal de los hermanos Beltrán Leyva y que su detención fue producto de los operativos permanentes 

y de inteligencia de las áreas de seguridad del gobierno que desde 2009 se realizaban para ubicar su paradero. En el 
apartado de la Ofensiva Contra la Delincuencia Organizada se destaca que desde inicio del sexenio se ha logrado la 

detención de 117 mil 283 presuntos delincuentes, entre ellos, más de 82 mil vinculados al narcotráfico, lo que califican 
como resultados significativos en la desarticulación de estructuras directivas, financieras, logísticas y operativas del crimen 

organizado. Tan sólo en el último año fueron detenidos 43 mil 515. Además resalta el lugar que cada detenido tenía en la 

estructura criminal, donde aparte de enunciar a cada uno de los líderes nacionales detenidos o abatidos, en el Informe de 
Gobierno se habla de cuatro lugartenientes regionales capturados —dos de los Beltrán Leyva, uno de La Familia y uno de 

Los Zetas—. Además se presenta la información de ocho lugartenientes estatales que han caído en los operativos, tres de 
ellos pertenecientes al Cártel del Pacífico, dos de Los Zetas, uno de Juárez, uno del Golfo y uno de Beltrán Leyva. 

Finalmente enumera a 20 lugartenientes locales o encargados de plaza que cayeron ante la autoridad, siete de La Familia, 
cinco de Beltrán Leyva, dos del Cártel del Golfo, dos del Golfo-Zetas, dos de Los Zetas y finalmente uno del Pacífico y uno 

de Juárez.  (Liliana del Castillo, página 19) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice… 

Que los diputados perredistas Estela Rubio y Arturo Sánchez Jiménez están aprovechando muy bien la recta final de la 

actual legislatura local, pues ambos personajes recibieron obra de gobierno ya fuera para sus propias empresas, o para 
gestionarla. 

Ahora sí que ―Año de Hidalgo‖, en pleno Bicenteanrio.  

Que se ha desatado una serie de quejas contra la Copriseh estatal, pues muchos comerciantes señalan que cuando se 
niegan a ―cooperar‖ tras una revisión a sus establecimientos, entonces hay inspectores tan rápidos y efectivos que en 

menos de lo que canta un gallo ya colocaron sellos de clausura en los negocios. 

Que en Huazalingo muchos ven con extrañeza al alcalde Fermín Gabino Brandi, pues señalan que en la nómina del 

ayuntamiento que dirige es constante que a los empleados (y uno que otro regidor) le paguen su sueldo quincenal y les 
hagan firmar un recibo ¡por el doble de lo recibido! Así las cosas, seguro las cuentas le salen redondas al tesorero de ese 

municipio. 

Que como resultado del Foro de Consulta Ciudadana organizado para la reforma del Reglamento de Tránsito y Vialidad de 

Pachuca, no deberá extrañar que en materia de infracciones el transporte público sea el más beneficiado con los cambios, 
pues en esta ocasión su líder, Pedro Solares, juró, perjuró y hasta prometió que en las futuras elecciones sus agremiados 

acudirán a votar por el tricolor. 

Eso si: de los usuarios, ni se preocupó. 

Que hablando de Pachuca, más de seis tiradores a la candidatura del Revolucionarios Institucional hacen todo con el afán 

de darse a notar. De lo que no se dan cuenta es que lo único que los caracteriza es la desorganización. 

Como ejemplo, Paula Hernández hasta promueve ―campañitas‖ de salud tan mal planeadas que incluso llegan a coincidir en 
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colonias y comunidades con un programa similar al que manejan instituciones públicas de asistencia social, entre ellas la 

del DIF municipal. 

Que funcionarios y alcaldes de la entidad que buscan a Damián Canales Mena para acordar temas importantes, tuvieron 

que reacomodar sus agendas para aguardar el regreso del secretario estatal de Seguridad Pública, quien salió a un curso 
de actualización a Estados Unidos, pues no se sabe la fecha de su regreso. 

Que alguien en el gobierno de plano perdió el control del Valle del Mezquital, pues en días recientes esa región ha sido 
escenarios de bloqueos, manifestaciones y hasta tiroteos, lo que elevó el grado de preocupación en torno a la seguridad 

pública en ese ―bravío‖ rincón de la entidad. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que luego que la diputada federal Paula Hernández mostrara su deseo por ser la segunda alcaldesa de Pachuca, en el 
PRI estatal comenzaron a burbujear más nombres. Dicen que con Geraldina García les ha ido tan bien que se rumora 

que lo más seguro es que sea una mujer quien compita por la silla grande de Casa Rule. Suenan Paula Hernández y 

Carolina Viggiano. 

Que hablando de la carrera por la presidencia municipal de Pachuca, dicen que en la oposición también ya están 
analizando cuáles serían sus gallos de los diferentes partidos. Dicen que para sacar más dinero, digo, para ganar la alcaldía, 

José Guadarrama anda de necio que quiere participar y hasta el mismísimo dueño de la UAEH, Gerardo Sosa, quiere 

ser parte del proceso como contendiente. ¿Se imaginan a Sosa como alcalde? Dios guarde la hora. 

Que los diputados electos todavía no entran a legislar y ya andan de argüenderos y grilleros. Dicen que los legisladores 
panistas y perredistas se irán en coalición legislativa para aprobar juntos reformas que el PRI siempre les manda a la 

congeladora. Dicen que como siempre, el más beneficiado es el Panal, pues aunque apoya a la bancada priista, la oposición 

ya le anda coqueteando. 

Que a quien no le calienta ni el sol, es al síndico procurador del Ayuntamiento de Pachuca, Guillermo Galland, quien 
ahora dice que el foro ciudadano para reformar el Reglamento de Tránsito de Pachuca es puro teatro electorero y 

populista, cuando fue él quien más propuestas hizo y hasta se alocaba en las mesas de discusión. Aunque hay quien dice 

que no le gustarían las dichosas reformas porque se acordó de cuando causó un accidente en la avenida Veracruz hace 
algunos ayeres. No vaya a ser la de malas. 

Que el presidente municipal de Huejutla se está quedando prácticamente sin trabajadores en el Ayuntamiento. Dicen que 

los cuatro despidos masivos que ha hecho en año y medio de administración no le son suficientes, pues anunció que 

despedirá a otros 50 burócratas dizque porque no hay dinero, aunque le puso como consuelo que pueden ser cerillos o 
cajeros en la nueva tienda comercial. Mejor le debería de hacer como Jorge Márquez, quien no despide a sus 

trabajadores, sólo les baja el sueldo a la mitad. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Es muy complicado porque la cultura del ciudadano está aferrada a cumplir sus propios requerimientos; por ejemplo, yo 
necesito pasar y paso y me vale que los demás no pasen.‖ Roberto Terán Contreras, sobre el programa vehicular 1x1 

que funcionará a partir de este día en la capital del estado.  

―Creo que es una faramalla, un teatro que están intentando hacer con estos reglamentos, creo que lo hacen cuando se dan 

cuenta que electoralmente no les convino.‖ Guillermo Galland, síndico del Ayuntamiento, sobre los foros de consulta 
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ciudadana para reformar el Reglamento de Tránsito. 

―Sin duda tienen armas de grueso calibre en el Valle del Mezquital. Las mismas armas que el crimen organizado pasa a 
México, las pasan también los migrantes.‖ Roberto Pedraza, diputado local sobre la situación que prevalece en el Valle 

del Mezquital. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: A partir de hoy entrará en vigor en Pachuca el programa ―1 x 1 cortesía al conducir‖, el cual 
busca fomentar una cultura vial de respeto entre los automovilistas, así como reducir accidentes de tránsito. Para tal 

efecto, la policía de la capital montará un operativo en 13 cruceros del primer cuadro de la ciudad para informar a los 

conductores esta nueva medida… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: La alcaldía capitalina reembolsó $600 mil a la Secretaría de Desarrollo Social por no 
utilizarlos en la obra del parque Bicentenario... Y luego se quejan de que no hay lana... (redacción, primera plana) 
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